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ЗНАЙ НАШИХ!

ВАЛЕРИЙ СОКОЛОВ, КАНДИДАТ В МАСТЕРА 

СПОРТА СССР ПО ШАХМАТАМ, 

ФОТО АВТОРА И МАКСИМА ПЕЧЁНКИНА

По инициативе гроссмейстера, 
многократного чемпиона мира, 
Президента Федерации шахмат 
Московской области Сергея Карякина 
и руководителя Региональной 
общественной приёмной «Единой 
России» Аллы Поляковой в Центре 
управления полётами прошёл 
космический турнир по шахматам.

Сергей Карякин провёл в ЦУПе сеанс 
одновременной игры на 24 досках. Пар-
тнёрами гроссмейстера были почётные го-
сти космического праздника: глава горо-
да Игорь Трифонов, космонавты, ветераны 
СВО, сотрудники предприятий, члены клу-
ба «Активное долголетие», а также группа 
юных королёвских шахматистов.

– Эта уникальная возможность сыграть в 
лучшую игру с лучшим чемпионом мира – 
отличная инициатива нашей партии «Еди-
ная Россия». Шахматы – прекрасный вид 
спорта, который поддерживается и нашим 
губернатором, Андреем Юрьевичем Воро-
бьёвым, и в Королёве он активно развива-
ется, – сказал  глава г.о. Королёв, секретарь 
местного отделения партии «Единая Рос-
сия» Игорь Трифонов.

После сеанса одновременной игры, в 
котором ему удалось одержать победу на 
всех досках, Сергей Карякин сыграл пар-

тию с космонавтами, находящимися на 
МКС. Это уже, третий, выражаясь словами 
Остапа Бендера, «межгалактический кон-
гресс». До этого история зафиксировала 
две партии «Земля» – «Космос».

В июле 1970 года состоялась партия, в 
которой участвовали: со стороны «землян» 
– генерал-полковник авиации Николай Ка-
манин и космонавт Виктор Горбатко, а от 
«инопланетян» с корабля «Союз-9» – кос-
монавты Андриян Николаев и Виталий Се-
вастьянов. Партия длилась 35 ходов и за-
вершилась вничью, за это время корабль 
сделал 4 витка вокруг Земли.

Вторая партия из серии «Земля» – «Кос-
мос» прошла в июне 2020 года. Космонавт 
Александр Иванишин и Сергей Карякин 
сыграли вничью.

В 2024 году Сергей Карякин сразился с 
командиром МКС Олегом Кононенко и его 
коллегой Николаем Чубом. Первый ход 
сделали космонавты.

Комментирует Сергей Карякин:
– Мы разыграли русскую партию (дебют, 

изобретённый еще в XIX веке сильнейшим 
русским шахматистом Александром Пе-
тровым – 1. е2-е4 е7-е5 2. К g1-f3 Kg8-f6 – 
В.С.). Это, наверное, самый патриотический 
дебют сейчас в современности. После де-
бюта мы поменяли ферзей, возникла рав-
ная позиция. А так как космонавты скоро 
должны были уйти из зоны связи, мы реши-
ли согласиться на ничью.

– Для нас было большой честью сы-
грать в шахматы с чемпионом мира. Игра 
прошла очень интересно, но напряжённо. 
В шахматы я научился играть ещё в дет-
стве и сейчас неплохо играю. Для меня это 
был первый и уникальный опыт провести 
такую игру с борта МКС, – сказал Олег Ко-
ноненко.

В ходе визита в наукоград гроссмей-
стер также посетил королёвскую органи-
зацию «Боевое братство». На встрече с 
ветеранами Карякин сразу заявил о сво-
ей гражданской позиции: он поддержи-
вает президента В. Путина и помогает на-

шим военнослужащим, находящимся в зо-
не проведения специальной военной опе-
рации (СВО).

Впечатления Сергея Александровича о 
посещении только что освобождённой от 
нацистов Авдеевки:

– Я побывал в Авдеевке и видел следы 
от военных действий. Все здания разруше-
ны, нет ни одного целого окна. Кругом не-
разорвавшиеся боеприпасы, приходится 
всё время под ноги смотреть. Постоянно 
летают дроны, поэтому нельзя ходить груп-
пами, люди стараются где-нибудь укрыться. 
Общались с местными в Авдеевке, они во 
время военных действий сидели в подва-
лах, иногда выходили на улицу подышать. 
Им повезло, что их здание, хоть и с разру-
шениями, но не рухнуло.

В одном из полуразрушенных зданий, на 
9-м этаже, я сразился в шахматы с нашими 
ребятами – военнослужащими России. Мне 
было приятно, и они хорошо играли. Взятие 
Авдеевки – это огромная победа для нас, 
для России, потому что это отдаление ли-
нии фронта от Донецка. В Авдеевке нала-
живается жизнь, здесь уже побывали высо-
кие руководители: Марат Хуснуллин, Денис 
Пушилин, Сергей Кириенко. Особенно при-
ятно было слышать, когда Пушилин сказал, 
что город будут восстанавливать, как уже 
восстановили Мариуполь. Мариуполь сей-
час как флагман, там уже многое отстроено. 
Сюда люди переезжают жить, потому что от 
линии фронта уже далеко. Мы собираем-
ся открывать шахматные школы в Донецке, 
Луганске и Мариуполе, уже есть договорён-
ности с местным руководством.

Гроссмейстеру посыпались вопросы:
– Вы общались с местными жителями. 

Как их настроение?
– Сейчас все воодушевлены, радуются 

позитивным новостям о продвижении на-
ших войск. Многие считают, что инициатива 
прочно на нашей стороне. И самое главное, 
надеются, что мы не остановимся. Опасают-
ся, что бы не было перемирия – после него 
будет хуже.

– Сергей Александрович, что можно 
ответить Западу, который обвиняет нас в 
агрессии?

– У них, на Западе, понятно, пропаган-
да усиленно работает. Но время расстав-
ляет всё на свои места! Многие, кто уехал, 
возвращаются, кто-то меняет свою пози-
цию. Мне говорили, что в 20-х числах фев-
раля 2022 года обстрелы Донецка достигли 
свыше тысячи снарядов в день, готовилось 
мощное вторжение. Донецк с Луганском 
силами своей милиции и добровольческих 
отрядов продержались бы всего несколько 
дней, настолько мощная группировка шла. 
Если бы не началась СВО, то была большая 
вероятность, что Луганск с Донецком ско-
рее всего смели бы. Поэтому СВО была вы-
нужденной мерой. А людям надо опреде-
ляться, на чьей они стороне.

Я, как ветеран шахмат, задаю Сергею во-
прос:

– Сейчас чемпионом мира по шахма-
там является китайский гроссмейстер Дин 
Лижэнь. Вы будете у него оспаривать зва-
ние чемпиона мира?

– Это вопрос не только о моём желании, 
но и о возможностях. В 2022 году я выи-
грал турнир претендентов и должен был 
участвовать в матче с чемпионом мира. Но 
в это время началась СВО, и меня междуна-
родная шахматная федерация ФИДЕ дис-
квалифицировала. Я, по сути, попал под 
санкции. В настоящий момент эти санк-
ции формально закончились, но выступать 
я могу только под флагом международной 
федерации шахмат ФИДЕ, а не под флагом 
России. Так что этот вопрос пока открыт!

– Сергей, ваши планы на будущее?
– У нас много планов по развитию шах-

мат в России. Мы с «Единой Россией» от-
крываем шахматные клубы по всей стра-
не при общественной поддержке. Уже от-
крыли около 20 клубов. Позавчера я был в 
Смоленске, завтра открываем в Екатерин-
бурге. Покой нам только снится!

А мне остаётся только добавить: космос 
и шахматы – едины!

VЫШЕ ТОЛЬКО ZВЁЗДЫ

НАША СПРАВКА

Сергей Карякин родился в 
1990 году в Симферополе. В воз-
расте 12 с небольшим лет стал 
самым молодым гроссмейсте-
ром в истории человечества. 
Чемпион мира по быстрым шах-
матам (2012 г.) и по шахмат-
ному блицу (2015 г.). В 2009 году 
принял гражданство России. По-
бедитель и призёр многих меж-
дународных шахматных турни-
ров. В 2016 году играл матч за 
звание чемпиона мира по шах-
матам со шведом Магнусом 
Карлсеном, но уступил. Сергей – 
заслуженный мастер спорта 
России, с февраля 2023 года – 
президент Федерации шахмат 
Московской области.

В марте 2017 года по пред-
ложению Владимира Путина 
Карякин был включён в состав 
членов Общественной палаты 
России. На выборах президента 
России 2018 и 2024 годов Ка-
рякин стал доверенным лицом 
Владимира Путина. В 2022 году 
Сергей был внесён в санкцион-
ный список Украины.

Карякин находится в браке 
с Галией Камаловой – дочерью 
участника боевых действий в 
Афганистане Наиля Камало-
ва, жителя Королёва. У Сергея и 
Галии двое сыновей.


